

日本通商條約は、この一月二十日を以て、アメリカの一方的意に依つて廢棄せられることとなつた。これに依つて、我國の經濟上要ける有形的損害は大である。故に、これを以て我國の外交的貧困を指摘せられるのである。しかし吾人の米國の我國に對して行った過去の経験より考へる時、我國による和親條約、米國總領事ハリスの強硬外交による結果であった。その後、各國との間に相次いで締結された條約は、實にこの日米間の片務的不平等通商條約を模倣するものであつた。イギリスの巧みによる和親條約によつて、我國の外交的貧困にのみ、その原因を歸すことの出來難いものがある。

第一に、我々が想起するのは、幕末に於ける最初の日米通商條約の締結である。この我國に不利な片務的條約は、米使ペリーの逼迫による和親條約、米國總領事ハリスの強硬外交による結果であつた。その後、各國との間に相次いで締結された條約は、實にこの日米間の片務的不平等通商條約を模倣するものであつた。イギリスの巧みによる和親條約によつて、我國の外交的貧困にのみ、その原因を歸すことの出來難いものがある。

部說

輝かしい二千六百年にあたり新開部の事業を擔當することを衷心より喜び且學生諸兄の御協力を乞ふ次第である。

社會の總べに於て、現在は或る意味に於ける過度期的な現象を示してゐると同時に、我等學校も此の時期にあつて、我々としては否認する過度期的な現象を飛び越して、新しい時代に即應した、革新の成されることを希ぶ者であります。従つて、學生諸兄は此の重大なる事及び時期を探知せられて我等の指針に步調を合せ所謂異遇進の氣風を發揮せられるならば二千六百年の歴史的責任として決して辱づかしくない業跡を残し得ると思ひます。幸ひにして昭和拾五年度學友會は荒木委員長以下大いに張りきつてゐるので、我等と共に相助け合ひ、時には吳越の鬪論をして光彩陸離たるものにするに相成らうとも決して大局を没脚した政策を取らず、何處までも大きな道を歩んで見やうと思ふ。

斯くは論ずる者の此の論を唯机上の空論にするが、或ひは又此の論をして光彩陆離たるものにするかは一重に諸兄學生にあるのである。他の誰でもないであります、學生の學校であつて、特に關西大學を對社會的に盡くするのも惡くするのも學生であつて他に誰もないと言ふことを眞に自覺し且又關西大學の學生たる自覺を抱いて貰ひたいものである。學生諸兄よ心の底で他の者共にひけを感じてなるものが、今年からこそは關西大學の學生であると云ふ自覺より正しい大きな自尊を持て。

自覺、其れは口先の事であつた、それは現在までの行動ではつきりと理解出来る。所謂自覺と云ふ眞のない抜腹學生であつた、今年こそは眞の入つた、張り切つた學生になつて呉れ、街に謂ふ英雄でな

時期は今なのだと言ふことを自覺し様ではないか。

我等は以上の様な眞の意味の自覺即ち實行を伴ふ所の自覺を惹起せしめんことを、對内的主眼とし、對外的には現時國內のほどの報道の機關が官報化したのに對して學生新聞の特色を大いに發揮したいと思つてゐます故談兄の新聞をして、より一層二千六百年の有効なる、新聞とせしめられることを希望致します。

の後小河に至れば、河は乾燥せ
も眺望宜しく、南には省府の修
成れる時計臺屹ち、西には遙に
山を見る。麻市街に古着店、牛
街に皮造品業者、米市街に糧穀
は舗あり、歩道に敷ける席に粟
豆を陳じ、主客悠悠對談せるは
の如き、門を狹みて廻廊様の所
街に皮造品業者、米市街に糧穀
何れも軒を連るは面白く、米市
山を見る。麻市街に古着店、牛
街に皮造品業者、米市街に糧穀
の概況を聞くに、その職業別は
邦中世に歸れるが如く感ぜらる
途中、居留民會にて、邦人進
土木建築業 一〇〇
雜貨商 五〇
鐵道關係 一〇〇
軍管工場關係 六〇〇
旅館 四〇
料理業 四〇
酒場其他水商賣 九〇
過剰にて、困り居る由。
十八日、城内東南部太原神社
詣づ。南側低地はグラウンド、
の南、東は樹林を擁する學校と
詣づ。南側低地はグラウンド、
り居り、大東の門櫓・繫舟連山
集善寺を拜す。表に萬曆二十二
年頃に創建せるを移す
南文廟に赴けるも、祭典後の片
も遠望し得て、勝地たるを失は
き碑を巡るに、明の太祖の子恭
が徐構郡南尹に創建せるを移す
前立本尊も壯嚴美麗に、慈寺名
見え、牌樓・山門・鐘樓・鼓樓
額に大悲観及び祈雨法壇とある
筆談して、諸事を訊かんとする
文學を讀めば、本尊の御罰に當
支那には稀に見る所なり、住僧
眼ぶ潰れると、答へざるはおは
君に説明を聞く。その要旨に曰
「山西省は、住民の勧懲、出獄
の送金及び山西モノローザ主義

本來豊かな土地ではない爲昭和二年十一月、皇軍入城直後には太原市中の日用品缺乏の相當甚しく、人心宣撫の大障害となる筈があつた。そこで軍宣撫班で、三千圓の資金を以て、柳巷街に皮商街を創設、日用必需品と公益市場を創設、日用必需品と需要者は自ら買物に出る土地極めて、非常な好成績を収めた。その後子邊第一實業小學校、更に市を中心たる橋頭街の現位置に会所屬山西省物資配給總署並び附近公益市場となつた。

豫算決定の委員會新委員會の暴露點弱十五年頭初から失敗前途を憂慮する

く我等が學友會は、十四年度亦不
委員會の後を受け信賴と、熟練と
期待の内に日出度々奮闘した物の
未だに遺行を離脱し得ない運行、
一四・一一・二六事件園に取り
拭ふ事の出来ない一大事件の突發
に對し其の責任當局たる柔道部に
對し如何ほどの處分を成しえたか
我等は裁判所の様に委員會なる我
等の機關を思ひたくない、だが其
の無力さを論ずる者だ荒木委員會
の無力、弱點は其の委員會の構成
分子に有るか、委員長自身に有る
か、前例事業の遂行たる者が良
く委員會であれば、其の下に有つ
て活動して行く各部の事件に對し
何事の處分も成すことの出來ない
貧弱なる委員會なれば、我々は全
學生を代表し之等の弱點、缺點の
多き委員會を無言で見る事が出來
ないのだ。又各部實績の發表に
對し其の弱點暴露を明に證明して
居る。委員會は大事件の突發原因
たる一四・一一・二六事件に對し
其の責任者たる柔道部の處分をし
なかつた事を全學生の面前で證明
會の無關心さもほどがある。委員
長の誠明を持つ。次で聖戰將に三
年有半興亞の大業看々と進展せら
れる時、將に皇紀二千六百年の歴
史を想ふ意の切なる時顯榮ある國
力の發展と共に我等が學園の熟と
實氣の結晶たる各部核算の決定を
見た。新興十五年度の各部の活動
に期待あれ。

映畫研究部	三五	二五
音樂部	四〇	四〇
劇研究部	一〇五	八〇
俳句部	六〇	六〇
參國會	一〇	一〇
商業研究會	五五	四〇
東亞研究會	三五(前年度無し)	一五
運動部	運動部當内譯(圓単位)	運動部當内譯(圓単位)
劍道部	六六〇	六六〇
柔道部	六八〇	六八〇
拳法部	五五五	五五五
弓道部	一七五	一八五
野球部	三九〇	四〇〇
籠球部	一六五	一六五
陸上部	五七〇	五九〇
水上部	二一〇	二〇〇
馬術部	一四〇	一三〇
射擊部	一〇〇	一〇〇
相撲部	三六〇	三五〇
卓球部	二二五	二二〇
拳鬪部	一七〇	一八五
山岳部	二八〇	二一五
ホッケー部	一五〇	一九〇
自動車部	八〇	一三〇
庭球部	二〇〇	六〇
航空部	四五	一一〇
米式蹴球部	五五	四〇
以 上		

もう少し一般學生に理解と反省うながす事をのぞむ。茲に十五度新設部として承認と成った東洋研究會に對し三十圓の割當は少いが今後此の部の使命は遠大だ自重と發展、進出を願ふ。凡そ藝術部の王座に位す三部合計百五の大量減額を見たのは三部の責は部費に基因する所や大なり、員會より願はくば前者の轍を踏まかれて。割當總額に於て前年度豫算額に比し十五圓の減額を見るのは事變下日本の反應何、又委員會の不見識の原因何。目を轉じ運動部を見ると、陸上、庭球部、山岳部、ラグビーブ部の

新委員長　感にとあにと洲の那ももをく、對内的充實一事に外ならぬと信するものである。而して對內的充實に關しては、過去紙上に又講演に機會ある毎されながら、未だそれらしき得られず、有耶無耶のまゝに埋の如き状態になつてゐる。茲て我々は奮起一番、贈性一擲、ないときである。

それにはやはり先づ以つて、學生個人々々が自覺、反省して向つては勇往邁進しなければならないときである。

而して減私擴性的努力を拂つて、學生としての本分を完するに至り大なる和へと秩序統一ある

球部・此年度は、各部の富額を見るに文藝部が最も多く、運動部が最も少く、年次に比し十五圓、運動部が二十圓減額を見たのは實に遺憾であるが、計算額を全額を以ても充分事業の出來ないのは當然だ、とてこれ以上委員會に増額を無理な事も申されまい。今後委員會が、この減額を見たのは實に遺憾であるが、計算額を全額を以ても充分事業の出來ないのは當然だ、とてこれ以上委員會に増額を無理な事も申されまい。今後委員會が、この減額を見たのは實に遺憾であるが、計算額を全額を以ても充分事業の出來ないのは當然だ、とてこれ以上委員會に増額を無理な事も申されまい。今後委員會が、この減額を見たのは實に遺憾であるが、計算額を全額を以ても充分事業の來

新委員長として

荒木啓

高等商業科出願

一部商業學科

新卒業生の就職

一〇〇ハーセント

西村信旗教授の後を繼ぎて學部
主事となる。
三木絶吉氏
◆ 奥田甚一氏
學報課新入課（昭九年法卒）

人事移動

西村信雄教授
一月九日付をもつて本學教授を
さき、臺北帝大助教授となる。

木村健助教授

谷口宗一氏（教務課）
學部教務課轉勤
稻木常太郎氏
教務課に新人課
坂部正武氏

新らしく商業英語を支持した
▲三谷友吉氏
◆ドイツ語擔任
▲瀬川氏

新卒業生

て我の就職率は一大共に満足度が心強くなる事と思ふと、力強くも語らう。次で田見先生は全國會社の申込一覽表にしたプリントを見せて貰つた、その中の主なる會社ださつた、官公署、銀行、商店等を舉げて居る。

第一番に官公署、大阪府廳、市所、東京市役所、大阪税關、神長崎、等の各機關。大阪稅務局、大阪名古屋、金澤、德島、專賣局、大阪遞信局、大阪、名古屋、新潟、門司、廣島等各地局、大阪市共済組合等であり、科出身者が大多數で、やはり皆長を生かして居る。十數年後は大臣、局長、長官等が次々に出てくる事を期待あれ。

第二に一流、二流の各會社でより多數に昇る故主なる會社を参考にしよう。一流所で住友、三井、横濱、東京電氣、大日本、本發動、昭和重工業、日本ビル、日本ペイント、安田保養社、三井、横濱航空、愛知電氣時計、電力、東京電氣、大日本、洋、帝國、倉敷、鐵道、鐵道、綱締會社、大阪朝日、大阪、同、通運、大同、日本、三井、片倉、東洋、東洋、大平、神戶、日本、火災、東洋、大平、神戶、日本、日本動産等各保險會社。

銀行では神戶銀行・日本相、山銀行等、個人商店方面では、

新らしく商業英語を受持た
三谷友吉氏
ドイツ語擔任

瀬川氏
病氣休職中の虚全快、再び一
課へ復職。

谷口宗一氏(教務課)
稻本常太郎氏
學部教務課轉勤

教務課に新入課
坂部正武氏

上り主要なる物を上げると、官所が第一番で満洲帝國財政部交渉部、開拓總局、内務行政官等の高級官吏が多量。次いで重工業、オーソリティ、満洲重工業、諸社、満洲電信電話、車輛、南滿鐵道、金融合作社、満洲國稅和會、職員、奉天輸出、大連橋梁、及中等教育等であり法學科、經濟商科等の者が入社の様である。學科では官廳が大多數で、次いで銀行等各會社である。支那では大學を中心として世界の行所本學の出身也りの觀を一日も早くなれど、大學を成したのである。こゝでは三科混同の申込である。以上述た様に本年度の就職情態は破天荒の大學生のみで有り、各科の卒業生は良く入社されても一足一手に注意され一事でも母校の名聲が世界に肆く様、努力、發展せられ、就職を成したのである。こゝでは大學を成したのである。

木・祭原・伊藤萬・北澤・丸紅等の大商店。及び大鐵・そ
う・高島屋・大丸・山城屋など
ト、これに中等教育等である
に經商科で法科は少數の様だ
外方面では臺灣總督府、臺南
廳、朝鮮方面では總督府、道廳
金融合理事見習生、運送、郵

下戦時

部落經濟考察

松田智昌

部落に付いて此の論文を物せんとするにあたり、讀者に正確なる理解を得せしめんが爲に先づ此の部落の存在状態述べて置きたいと思ふ。

部落は山を一つ隔てて居り、盆地の軍需工場をひかへて居り、盆地の斜面にあるものであるとなす。そして勿論部落直通の交通機関は在せず道路もあまり發達したとは言へない状態。そして次の如き數字を擱げて理論上會得を使ならしめんと思ふ。

全人口 二六八
一戸平約人數 四・八七二
軍需公用者 一三
同可能者 一七
軍需工場勤労者 二六八
自作農 一三
自小作農 一三
女出稼入 一三
其他の職業 三
男子數 一四一
女子數 一二七
大部 分 一六

現此の項目の分類に付いて註釋をして置く。第四项目的軍需公用可能者と云ふのは主として警備役の人を擱げたものである。次に第六项目的部落外よりの軍需工場通勤者と云ふのは當部落に生活本拠を置いてゐても當部落に生活せず宿生活をしてゐる者及び一時的に當部落を出てゐる者、ではあるけれどもそれの區別は明瞭なる言語に表明し難い所がある。此の範囲は著者に一任をこよんであります。次に第七項目の女出稼入と云ふのは第六項目とその出稼目的が軍需工場が否かに依つて差異を付けたものである。即ち女出稼入の主なる職業は市中工場、銀行、会社、郵便局等であり、市中工場と云ふのは其の工場が軍需品製造業に從事する所と問題はないのであります。何故ならば此の數が極めて小数であつて、全體の高見構成に何等影響は無いものと思ふ。

紀一千六百年と

中村良之助

學生活

紀元一千六百年……と聞けば、又本學は青年の一科を托して行

く學生諸君は、必ずしも心に何者かの出來を期待し、成就を祈る

やうと思ふ。

時局柄、物資と費用を節約する

事と、事業をやうといふ事と、記念しあうといふ事とは、決して相反するとは限らない「明日の命」の期せられぬ腰さんだつたら時局に便乗して「萬事節約」で事

算を超えた、「明日」に「次

勿れかしの生活が出来よう。

時代が青年に期待する所は、こんな皮相的な「節約」否ケテンボ

や無氣力では無い。大いに「なす」一所、明日の日本の建設である。

この時局にやるからには、平素

の平凡なる境地を脱して、自己の

計画を超えた、「明日」に「次

車中で往復するが、旅費などの賣

東京舞は、ぽんやりと關西を京阪

を中心とした地方、關東を東京を

見て、瀬名湖が關東關西の境界の

やうに思へて仕方がない。しかし

こゝでは、ぼんやりと關西を京阪

といふことになる。さうすると美

濃近江などは關東に入ることにな

るのである。私はいつも東海道を

見ても、瀬名湖が關東關西の境界の

やうに思へて仕方がない。しかし

こゝでは、ぼんやりと關西を京阪

といふことになる。さうすると美

濃近江などは關東に入ることにな

るのである。私はいつも東海道を

見ても、瀬名湖が關東關西の境界の

やうに思へて仕方がない。しかし

こゝでは、ぼんやりと關西を京阪

といふことになる。さうすると美

濃近江などは關東に入ることにな

のである。私はいつも東海道を



創
校
門
船曳永太郎

西

大

新 生 學

聞 開 新

(7)

號

十五

第

君ヶ代の合唱が終ると、鶴のやうに瘦せ細つて背の高い學長が、リョウマチの胸をガクンと音を立てながら演臺の上にあがつた。平素は、この講堂で語が講演をしよると、ワーンと云ふ囁きの聲が何處からともなく湧いて、一種の心地よい眠りの境に引きこまれる。だが、卒業式と云ふ言葉の持つて行つてゐるで、流石に雑音雲霧氣が、この講堂に腰を下し、その静けさも重なる靜寂ではなくむしろ不気味な程、耐へ切れない感情をひたかくして静けさだつた。

吉吉は、こうした緊張から切り離されてボツンと自分一人だけが坐つてゐるやうな懸念の持つた。それは彼にはどうしても今日こうして多くの學友達と一緒に坐つてゐるのが卒業式と云ふ言葉に結びつけ、ひつたり肯づく事が出来ない、體罰れない感情で自分自身の考へをどうしても済んで來ないので、自分より一級上に立つことが許されるものだ

現代文學と學生
竹田正一

判り切つた事實を少しも振り向かず、唯インテリ層と云ふ聲をしとし、大人になり切らうと一生懸命に育ててゐるやうに思はれて、延びをしてゐるやうに思はれて、

モラルを探求し究明しようとして

種々の人生のスタートではない唯一の人生のスタートではないか、

モラル追求の爲に眞黒になつて文

學にとづくんである學生が多いの

もあるが、それでも常に高い精

神を求めやうとするのが至當であ

る。それが少くとも一度は學生生

が如何に受け入れ、如何に消化

する時もあるが、學生がこうした

作家に何時までも食ひ下つて行く

熱心さが足りない所にも理由はあると思ふ。學生は猪であるべきだ

野武士であるべきである。學生の持つ良さは相對的な所にある。それ

が又學生の持つゝ面をすなほに

文藝部は認識してやらねばならぬ」と云ふだけなら誰でも出来る

▲だが文藝部の連中には冒頭だと

か意地だとかと妙な所でスネる連

穴の小さい連中は何處にでも居るものだ。▲相手にして居たら何も出

来まい。

文藝部は認識してやらねばならぬ」と云ふだけなら誰でも出来る

追 撃 空 し

長距離、耐久に誤算

全關西大學生スキーマ終る

第十三回全關西大學生スキーマ競走
本學チームは昨年の陣容より久水野主將を送ったのみで、宮尾、鶴田、秋元、利藤、新中野、尾、口村、秋元、利藤、新中野。

本學チームは昨年の陣容より久水野主將を送ったのみで、宮尾、鶴田、秋元、利藤、新中野。